## suite101\*net

# Estados Unidos, a la venta

29-jun-2011 Abelardo Sánchez Covarrubias

La venta de oro y otros activos de Estados Unidos son medidas urgentes para evitar que el Gobierno declare la moratoria de la deuda en agosto.

Vender oro en tiempos de crisis tiene sentido. Con aproximadamente 261,6 millones de onzas de oro, con un valor aproximado de 392.250 millones de dólares, el Tesoro estadounidense podría hacer frente a la crisis con la venta del preciado metal, pero solo de manera parcial.

### El precio del oro en la cima

Ron Utt, de la Fundación Heritage, aseguró que es "el momento para vender dado el alto precio del metal y el enorme problema de la deuda". Vender al precio en su cima es una estrategia sensata.

El republicano Ron Paul, por Kentucky, señaló ante el diario New York Sun, que la venta del oro del Tesoro sería una "decisión moral correcta y cualquiera tendría que adoptar una medida de esa naturaleza".

Vender oro no es una idea tan descabellada. En el pasado reciente, Australia, Bélgica, Holanda, Portugal y Suecia vendieron de manera colectiva 48% de sus reservas a finales de los años noventa para enfrentar sus deudas. Gran Bretaña liquidó más de la mitad de sus reservas de oro entre 1999 y 2002, y el Fondo Monetario Internacional (FMI) hizo lo propio al liquidar 13% de sus reservas de oro -más de 400 toneladas del metal- en el 2009.

#### Republicanos y demócratas en desacuerdo

Lamentablemente, la lucha del Congreso para elevar el tope de la deuda enfrentó el desacuerdo de los republicanos, quienes adujeron las demandas de los demócratas por mayores impuestos. Al mismo tiempo, las demandas republicanas por enormes recortes del gasto también enfrentaron la resistencia de los demócratas.

De tal manera, muchos consideran que la venta de oro y otros activos del gobierno estadounidense reducirían la deuda y darían a ambas partes más tiempo para llegar a un acuerdo.

#### Liquidaciones y privatizaciones para reducir la deuda federal

En febrero pasado, el republicano por Utah, Jason Chaffetz, presentó un proyecto de ley para que el Gobierno identifique y venda propiedades innecesarias en el orden de 19.000 millones de dólares para el año 2020.

El republicano Dennis A. Ross, también de Utah, aseguró por su parte la necesidad de conseguir una reducción importante de dicha deuda. Indicó igualmente que si bien no era economista, el gobierno

federal era propietario del 70% de Utah y que era necesario comenzar a liquidar para conseguir efectivo.

Otro republicano, Austin Scott de Georgia indicó ante The Wall Street Journal que el Gobierno debería considerar la venta de sus posesiones en varias compañías privadas como American International Group y General Motors, adquiridas como parte de las medidas para resolver la crisis financiera de 2008.

El Instituto Cato, dedicado a la investigación de políticas ha recomendado igualmente la privatización de dependencias gubernamentales como correos, Amtrak y empresas de servicios públicos como la Tennessee Valley Authority a fin de obtener efectivo y crear entidades que paguen impuestos.

#### La venta total de las reservas del oro no resolvería el endeudamiento

Sin embargo, la realidad señala otra historia. La venta de oro en conjunto, incluso a 1.500 dólares la onza, solo reduciría la deuda en menos de 3%. Además, la venta de otros activos podría desestabilizar a los mercados seriamente y dificultaría obtener el mejor precio para dichos activos.

Mary Miller, asistente de la sección de Mercados Financieros del Tesoro, señaló a través de un comentario los motivos por los que el Tesoro se opone a vender los activos norteamericanos para reducir la deuda federal. Aseguró que una venta a precios de remate "perjudicaría a la economía, a los contribuyentes y a los mercados financieros todavía más. Afectaría los intereses de los contribuyentes y debilitaría la confianza en Estados Unidos".

#### La venta de oro desestabilizaría al sistema financiero internacional

Miller agregó que la venta de oro desestabilizaría considerablemente al sistema financiero internacional y minaría la confianza en Estados Unidos. La venta de sus valores respaldados por hipotecas amenazaría al todavía frágil sector de la vivienda, aunque destacó que el Tesoro vende tales activos a una tasa constante de 10.000 millones de dólares al mes.

El Gobierno de Obama no expresó interés en la venta de tales activos y un funcionario de la Casa Blanca no identificado señaló en tono irónico ante The Washington Post lo siguiente: "La venta de oro es una locura, como si quisiéramos vender el Monte. Rushmore, el símbolo de nuestra expansión".

A pesar de esta oposición por parte de la administración y otros funcionarios podría darse un cambio de parecer. Los republicanos cuestionaron la validez de la fecha límite en agosto, para sugerir que el Tesoro liquide sus posesiones en oro para seguir pagando a sus acreedores, pero los funcionarios del Tesoro rechazaron abiertamente la sugerencia. Pese a lo anterior, no tendrían otra opción que reconsiderarla si las negociaciones entre ambos partidos se estancan otra vez.

Copyright del artículo: **Abelardo Sánchez Covarrubias**. Contacta con el autor de este artículo para obtener su permiso y autorización expresa para poder usar o publicar su contenido de forma total o parcial.